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Заседание открывается в 10 ч. 10 м.

Пункт 114 повестки дня: Улучшение финансового
положения Организации Объединенных Наций
(продолжение) (A/57/498/Add.1)

1. Г-н Ваcсилакис (Греция), выступая от имени
Европейского союза, присоединяющихся стран:
Венгрии, Кипра, Латвии, Литвы, Мальты, Польши,
Словакии, Словении, Чешской Республики и Эсто-
нии, ассоциированных стран: Болгарии, Румынии,
Турции, а также Исландии и Лихтенштейна, гово-
рит, что 2002 год можно считать благополучным
финансовым годом, поскольку резервы наличности
по состоянию на конец года находились на макси-
мально высоком уровне, а невыплаченные начис-
ленные взносы и суммы, причитающиеся государ-
ствам-членам — на самом низком уровне за семь
лет. Однако отрицательная кассовая позиция в объ-
еме 1 млн. долл. США по международным трибуна-
лам вызывает особое разочарование или является
причиной беспокойства по поводу того, что впервые
это привело к заимствованию средств у закрытых
миссий по поддержанию мира. Весьма важно, что-
бы все государства-члены полностью, своевременно
и безоговорочно выплачивали свои взносы, с тем
чтобы Организация могла выполнить мандаты, воз-
ложенные на нее государствами-членами.

2. Оратор приветствует прогресс в сокращении
задолженности перед государствами-членами за
войска и имущество, достигнутый в 2002 году, и
надеется, что аналогичный прогресс достигнут и в
области снижения сумм, причитающихся предос-
тавляющим войска странам по письмам-заказам.
Предложение об удержании 169 млн. долл. США на
счетах закрытых миссий для временного заимство-
вания средств следует рассмотреть на более позд-
нем этапе текущей части возобновленной сессии.
Вместе с тем любое решение об удержании этих
средств явится лишь временной мерой в ответ на
ситуацию, сложившуюся в результате несвоевре-
менной или частичной выплаты взносов, поскольку
прогнозы в отношении суммарной кассовой налич-
ности на 2003 год говорят о сохранении проблемы
Организации в области потоков наличности.

3. Г-н Беннуна (Марокко), выступая от имени
Группы 77, отмечает, что Организации Объединен-
ных Наций удалось отойти от порога финансовых
трудностей, о чем свидетельствуют соответствую-
щие уровни кассовой наличности, невыплаченных

взносов и долга перед государствами-членами. Од-
нако даже несмотря на то, что общий объем поступ-
лений на 12 процентов превышает сумму начислен-
ных взносов, некоторые сомнения по-прежнему со-
храняются. Несмотря на незначительное сокраще-
ние долга перед предоставляющими войска страна-
ми в конце 2002 года, сохраняющийся высокий уро-
вень задолженности, особенно по компенсации за
принадлежащее контингентам имущество, по-
прежнему вызывает глубокую озабоченность. Все
непогашенные суммы, причитающиеся развиваю-
щимся странам, необходимо выплатить в приори-
тетном порядке.

4. Группа сожалеет о том, что 133 государства-
члена выплатили неполностью свои взносы для
трибуналов в конце 2002 года. Особое беспокойство
вызывает то обстоятельство, что уровень налично-
сти ежегодно сокращается, вынуждая тем самым
Организацию заимствовать средства в конце года со
счетов закрытых операций по поддержанию мира.
Фактически вызывает озабоченность сама практика
такого заимствования, поскольку она ослабляет
возможности Организации по обеспечению свое-
временного возмещения государствам-членам рас-
ходов на войска и принадлежащее контингентам
имущество. Поэтому Секретариату следует изучить
более оптимальные альтернативы практике такого
заимствования.

5. Что касается прогнозов в отношении погаше-
ния задолженности перед государствами-членами,
то Группа приветствует заявленное Секретариатом
намерение произвести значительные выплаты в
2003 году. Она также разделяет озабоченность Сек-
ретариата по поводу того, что в 2002 году полно-
стью выплатили свои взносы в регулярный бюджет
меньшее число государств-членов, чем в 2001 году.
Согласно Уставу Организации Объединенных На-
ций государства-члены несут юридическое обяза-
тельство покрывать расходы Организации. Призна-
вая необходимость с пониманием относиться к тем,
кто временно не может выполнить свои финансовые
обязательства, Группа призывает все остальные го-
сударства-члены полностью, своевременно и безо-
говорочно выплачивать свои начисленные взносы.
Со своей стороны, Секретариат должен будет более
эффективно и транспарентно использовать свои ре-
сурсы, в том числе за счет повышения подотчетно-
сти управляющих программами.
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6. Повышение значения мира и безопасности
привело к значительному увеличению бюджетов
операций по поддержанию мира. Вместе с тем дея-
тельность в области развития имеет не меньшее
значение, и, следовательно, следует уделять равное,
если не большее, внимание финансированию дея-
тельности в области развития, санкционированной
Генеральной Ассамблеей.

7. Г-н Даттон (Австралия), выступая от имени
Канады и Новой Зеландии, приветствует непрерыв-
ное улучшение финансового положения Организа-
ции и усилия Соединенных Штатов по выплате сво-
ей долгосрочной задолженности. Однако сокраще-
ние количества государств-членов, полностью уп-
лачивающих свои взносы в регулярный бюджет, и
рост общей задолженности по регулярному бюдже-
ту вызывают тревогу. То же самое можно сказать и
о количестве государств-членов, не уплачивающих
своих взносов в оба трибунала, и о неприемлемо
высоком уровне невыплаченных взносов для опера-
ций по поддержанию мира в 2002 году. Оратор хо-
тел бы получить список девяти основных платель-
щиков, после Соединенных Штатов, суммарный
долг которых по миротворческим операциям со-
ставляет полмиллиарда долларов США.

8. В своем следующем докладе по этому вопросу
Секретариату следует также представить данные о
платежах по генеральному плану капитального ре-
монта. Государства-члены, несомненно, проявляют
непоследовательность, выступая за то, чтобы Орга-
низация Объединенных Наций принимала на себя
важные дополнительные задачи в области мира и
безопасности, экономического развития и глобаль-
ного сотрудничества, не уплачивая при этом своей
доли в соответствующих расходах. Если Организа-
ция Объединенных Наций удержит 169 млн. долл.
США на счетах закрытых миссий для покрытия де-
фицита наличности на других счетах, как об этом
просил Генеральный секретарь, то это поставит в
невыгодное положение те государства-члены, кото-
рые полностью выплатили свои взносы. В соответ-
ствии с Финансовыми положениями и правилами
Организации Объединенных Наций задолженность
перед государствами-членами, которая на сего-
дняшний день приходится на выплату их начислен-
ных взносов, должна быть погашена. Средства,
причитающиеся государствам-членам, имеющим
задолженность, должны и впредь компенсироваться
за счет их задолженности. Предложение об удержа-

нии 169 млн. долл. США потребует приостановле-
ния действия соответствующих финансовых поло-
жений и правил, что является серьезным вопросом.
Поэтому будет полезно получить дополнительную
информацию о возможных последствиях такого ре-
шения для управления кассовыми средствами Сек-
ретариата и сведения о надлежащем уровне кассо-
вых резервов для операций по поддержанию мира
на оставшуюся часть года. Будет также особенно
полезным ознакомиться с мнением Консультативно-
го комитета по административным и бюджетным
вопросам по этой проблеме.

9. Г-н Синити (Япония) приветствует улучше-
ние финансового положения Организации Объеди-
ненных Наций и отмечает, что Япония прилагает
значительные усилия по выполнению своих обяза-
тельств, несмотря на весьма сложное экономиче-
ское и налогово-бюджетное положение страны. Для
дальнейшего улучшения финансового положения
Организации Объединенных Наций необходима
строгая рационализация расходов. Объем бюджета
должен учитывать не только мандаты Генеральной
Ассамблеи, но и платежеспособность государств-
членов. Для того чтобы Япония и впредь уплачива-
ла взносы на нынешнем уровне, ее налогоплатель-
щики должны понимать основания для этого. Таким
образом, сейчас как никогда важно, чтобы Органи-
зация продемонстрировала свою подотчетность.
Поэтому любые потребности в новом финансирова-
нии должны строго обосновываться первоочередно-
стью задач и необходимостью перераспределения
ресурсов в пользу приоритетной деятельности, а
также соблюдением принципа нулевого номиналь-
ного роста. Япония с озабоченностью отмечает, что
в результате колебаний валютных курсов бюджет по
программам на двухгодичный период 2004–
2005 годов может превысить предварительную сме-
ту, содержащуюся в резолюции 57/280 Генеральной
Ассамблеи. Необходимо создать механизм нейтра-
лизации такого роста расходов.

10. Что касается шкалы взносов, то Япония пол-
ностью отдает себе отчет в том, что элементы ны-
нешней методологии расчета шкалы взносов сохра-
нятся без изменения до 2006 года, и она будет ре-
шительно выступать против, если государства-
члены возобновят дискуссию о внесении в нее из-
менений. Вместе с тем необходимо по-прежнему
прилагать усилия для более справедливого и рацио-
нально обоснованного распределения финансового
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бремени, лежащего на государствах-членах, и в
этом контексте необходимо в соответствующие сро-
ки тщательно рассмотреть шкалу взносов начиная с
2007 года.

11. Что касается бюджетов операций по поддер-
жанию мира, то Совету Безопасности следует при
определении бюджетов миротворческих операций
полностью учитывать мнение государств, не яв-
ляющихся членами Совета. Членам Совета Безо-
пасности, которые несут главную ответственность
за поддержание мира и стабильности, следует и
впредь проявлять осторожность, с тем чтобы не на-
лагать на государства-члены чрезмерное финансо-
вое бремя. Япония готова серьезно рассмотреть
предложение Генерального секретаря об удержании
169 млн. долл. США на счетах закрытых миссий
для целей временного заимствования средств, по-
скольку это может помочь в решении проблемы не-
хватки наличности.

12. Его делегация обеспокоена значительным рос-
том бюджетов международных трибуналов. Трибу-
налам необходимо сохранить нынешний уровень
бюджетов в качестве верхнего предела и обеспечить
большую транспарентность и эффективность. Япо-
ния обеспокоена также тем, что ни один из трибу-
налов не представил соответствующей стратегии
завершения своей работы. Необходимо без промед-
ления разработать и представить такие стратегии.

13. Г-н Сун Чжун Чон (Республика Корея) при-
ветствует улучшение общего финансового положе-
ния Организации, отмеченное в последнее время,
но предостерегает от преждевременной самоуспо-
коенности, поскольку еще сохраняются некоторые
тревожные финансовые тенденции. Из-за сокраще-
ния количества государств-членов, полностью уп-
лачивающих свои взносы в регулярный бюджет, за-
имствование средств со счетов операций по под-
держанию мира является неизбежным. Однако ре-
сурсы для заимствования непрерывно сокращаются
из-за уменьшения кассовых остатков у закрытых
миссий по поддержанию мира.

14. Что касается предлагаемого бюджета по про-
граммам на двухгодичный период 2004–2005 годов,
то предложенный уровень ресурсов значительно
превышает сумму, первоначально утвержденную на
2002–2003 годы. Поэтому необходимо сохранять
бюджетную дисциплину и широко внедрять в пол-
ный бюджетный цикл планирования, составления

бюджета, контроля и оценки программ концепции и
методы подготовки бюджета, ориентированного на
конкретные результаты.

15. Бюджеты обоих трибуналов продолжают рас-
ти, и поэтому необходимо разработать и осущест-
вить реалистичные стратегии завершения их дея-
тельности. Необходимо также усовершенствовать
правовые системы трибуналов, с тем чтобы сдер-
жать быстрый рост их расходов. Сохранение недос-
татков административного и финансового управле-
ния операциями по поддержанию мира также вызы-
вает беспокойство, и необходимо рассмотреть во-
прос о принятии дополнительных мер экономии.
Следует также укрепить функции по проверке и
расследованию деятельности полевых миссий в це-
лях обеспечения эффективного использования ре-
сурсов Организации Объединенных Наций и усиле-
ния подотчетности руководства. Правительство его
страны твердо привержено задаче обеспечения фи-
нансовой стабильности Организации и принимает
меры по скорейшей ликвидации своей задолженно-
сти.

16. Г-н Гатилов (Российская Федерация) говорит,
что приведенные заместителем Генерального секре-
таря по вопросам управления данные и оценки сви-
детельствуют о том, что Организация отошла от
края финансовой пропасти. В конце 2002 года по
трем важнейшим показателям финансового состоя-
ния, а именно по имеющейся наличности, уровню
невыплаченных взносов и задолженности Органи-
зации перед государствами-членами, были достиг-
нуты лучшие за последние семь лет результаты.
Однако проблемы остаются. Долг государств-
членов перед Организацией и задолженность самой
Организации государствам-членам остаются высо-
кими. Тем не менее его делегация с осторожностью
относится к предложению Генерального секретаря о
проявлении финансовой гибкости путем приоста-
новления действия определенных финансовых по-
ложений и правил Организации Объединенных На-
ций, с тем чтобы позволить Организации не воз-
вращать причитающиеся государствам-членам сум-
мы из закрытых миссий по поддержанию мира. Это
предложение противоречит позитивным тенденци-
ям, которое отметил оратор, и не стимулирует госу-
дарства-члены к полной и своевременной выплате
взносов.

17. Потребности в ресурсах для регулярной дея-
тельности и операций по поддержанию мира оста-
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ются высокими, поскольку во многих районах мира
отмечаются кризисы. Поэтому платежи государств-
членов, особенно крупнейших плательщиков, име-
ют особое значение. Государствам-членам важно не
потерять взятый темп. Со своей стороны, Россий-
ская Федерация будет и впредь предпринимать уси-
лия для реальной поддержки Организации. Она вы-
полнила взятые на себя в 1995 году обязательства в
течение семи лет полностью погасить задолжен-
ность по регулярному бюджету и операциям по
поддержанию мира и уже почти два года не имеет
долгов по взносам в регулярный бюджет и операции
по поддержанию мира. Она подтверждает свою по-
зицию в отношении того, что главным условием
нормального функционирования и финансовой ста-
бильности Организации является выполнение всеми
государствами-членами без исключения своих ус-
тавных обязательств по выплате своих взносов. Фи-
нансовое здоровье Организации Объединенных На-
ций зависит от политической воли государств-
членов выполнять взятые на себя обязательства.

18. Г-н Мазумдар (Индия) говорит, что его деле-
гация присоединяется к заявлению Группы 77 и Ки-
тая. Она приветствует улучшение финансового по-
ложения Организации, но отмечает, что совокупные
взносы в 2002 году фактически были на
634 млн. долл. США ниже, чем в 2001 году. В соче-
тании с уменьшением количества государств-
членов, полностью выплативших свои взносы в ре-
гулярный бюджет в 2002 году по сравнению с
2001 годом, это означает, что речь необязательно
идет о каком-либо прогрессе и что Организации
следует и впредь настаивать на полной, своевре-
менной и безоговорочной уплате начисленных
взносов.

19. Тот факт, что лишь некоторые государства-
члены имеют задолженность по регулярному бюд-
жету, является отрадным явлением, однако задол-
женность по операциям по поддержанию мира име-
ет более широкое распространение, и взносы за
2002 год нередко переносились на начало 2003 года.
Эта ситуация вызывает беспокойство у стран, пре-
доставляющих войска, поскольку она ведет к за-
держкам с выплатой им компенсации. Компенсация
в основном причитается развивающимся странам,
которые не могут позволить себе роль постоянных
кредиторов Организации. Генеральный секретарь
поставил задачу — сократить непогашенные обяза-
тельства до 495 млн. долл. США к концу 2003 года

с шестимесячным отставанием в компенсации. Ин-
дия считает, что это отставание можно сократить до
трех месяцев.

20. Предложение Генерального секретаря об
удержании кассовых остатков Организацией путем
приостановления действия соответствующих фи-
нансовых положений и правил в отношении опера-
ций по поддержанию мира будет тщательно изуче-
но, особенно в свете того, что правительство Ин-
дии, которое неоднократно выступало против заим-
ствования, полагает, что такое приостановление не
повредит выплате Организацией средств, причи-
тающихся государствам-членам за закрытые мис-
сии. Его делегация приветствовала бы конкретные
предложения Секретариата в отношении сведения
заимствования к минимуму, которое использовалось
даже для покрытия финансового дефицита трибуна-
лов. Она сожалеет, что такие предложения так и не
были внесены.

21. Г-н Ксюдонг Сан (Китай) говорит, что финан-
совое положение Организации Объединенных На-
ций в значительной степени влияет на ее стабиль-
ность и жизнеспособность как крупнейшей между-
народной организации. Без финансовой стабильно-
сти предложения об активизации роли Организации
Объединенных Наций в международных делах бу-
дут лишь беспредметным разговором. Пятый коми-
тет всегда завершает свои ежегодные прения по во-
просу об улучшении финансового положения Орга-
низации призывом к государствам-членам о выпол-
нении ими своих финансовых обязательств и свое-
временной, полной и безоговорочной уплате своих
начисленных взносов.

22. Улучшение финансового положения Организа-
ции иллюстрируется двумя важными обстоятельст-
вами. Во-первых, некоторые государства-члены
фактически погашают или готовятся погасить свою
задолженность и, во-вторых, сама Организация
Объединенных Наций добилась прогресса в выпла-
те своей заложенности государствам-членам. Деле-
гация Китая приветствует прогнозируемое сокра-
щение задолженности Организации государствам-
членам до 495 млн. долл. США и надеется, что этот
показатель будет достигнут.

23. Китай является крупным и ответственным го-
сударством-членом, но он также является и разви-
вающейся страной с ограниченной платежеспособ-
ностью. Тем не менее он привержен делу укрепле-
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ния роли Организации путем создания для нее
прочной финансовой основы и призывает все госу-
дарства-члены выполнить свои уставные финансо-
вые обязательства, с тем чтобы Организация Объе-
диненных Наций смогла лучше выполнять свои
функции и служить человечеству.

24. Г-жа Рентенаар (Швейцария) говорит, что ее
делегация надеется на сохранение положительной
тенденции в финансовом положении Организации.
Однако, несмотря на снижение уровня невыплачен-
ных взносов, тот факт, что лишь некоторое количе-
ство государств-членов имеет задолженность, ведет
к усилению воздействия этой задолженности на Ор-
ганизацию. Швейцария озабочена по поводу того,
что лишь несколько государств-членов полностью
уплатили свои взносы в 2002 году, обратив тем са-
мым вспять прогресс, достигнутый в предыдущие
годы. Тем не менее следует поощрять сокращение
объема невыплаченных взносов на операции по
поддержанию мира, несмотря на существование
административной проблемы — обеспечение соот-
ветствия с письмами о распределенных взносах,
направляемыми в течение года. Вместе с тем еще не
исчерпаны возможности для улучшения, и поэтому
ее делегация особо заинтересована в предложении о
консолидации счетов различных операций по под-
держанию мира.

25. Практика заимствования из счетов закрытых
миссий по поддержанию мира для устранения от-
рицательной кассовой позиции международных
трибуналов может ослабить финансовую стабиль-
ность Организации, поскольку ситуация с выплатой
взносов для трибуналов не улучшается, а на счетах
закрытых операций по поддержанию мира хранится
все меньше денежных средств. Ее делегация будет
внимательно следить за этим вопросом и рассмот-
рит предложение Генерального секретаря об удер-
жании некоторой части остатка кассовой налично-
сти на счетах закрытых миссий.

26. Стремясь к обеспечению эффективности и по-
вышению соотношения цены и качества, государст-
ва-члены не должны упускать из виду свое обяза-
тельство по созданию прочной финансовой основы
Организации Объединенных Наций посредством
полной, своевременной и безоговорочной уплаты
своих начисленных взносов.

27. Г-жа Лок (Южная Африка) говорит, что ее де-
легация присоединяется к заявлению Группы 77 и

Китая. На все государства-члены распространяется
уставное юридическое обязательство относительно
полной, своевременной и безоговорочной уплаты
своих начисленных взносов. В определенные пе-
риоды времени реальные экономические трудности
не позволяют государствам-членам выполнить все
эти обязательства, и такие случаи следует рассмат-
ривать с пониманием.

28. Хотя на конец 2002 года суммарный остаток
наличности в регулярном бюджете был самым вы-
соким за семь лет, меньшее число государств-
членов полностью уплатило свои взносы по сравне-
нию с предыдущими тремя годами. Государства-
члены обязаны предоставлять Организации необхо-
димые ресурсы для выполнения возлагаемых ими
на нее мандатов.

29. Для содействия национальному примирению и
поддержанию мира и безопасности государства-
члены учредили два международных трибунала.
Однако 133 государства-члена не смогли выплатить
свои взносы к концу 2002 года, в результате чего
эти трибуналы вступили в новый год с отрицатель-
ной кассовой позицией. Успех деятельности трибу-
налов зависит не только от политической поддерж-
ки государств-членов, но и от предоставления им
надлежащих финансовых и административных ре-
сурсов.

30. Практика заимствования средств из бюджета
операций по поддержанию мира для финансирова-
ния расходов по регулярному бюджету и трибуна-
лов сказывается на способности Организации вы-
плачивать государствам-членам, многие из которых
являются развивающимися странами, компенсацию
за войска и принадлежащее контингентам имущест-
во. Средством устранения этой тревожной тенден-
ции является предоставление государствами-
членами Организации на предсказуемой основе
достаточных финансовых ресурсов путем полной,
своевременной и безоговорочной уплаты своих
взносов.

31. Г-н Таль (Иордания) говорит, что его делега-
ция присоединяется к заявлению Группы 77 и Ки-
тая. Она с удовлетворением отмечает улучшение
трех основных показателей финансового здоровья
Организации, а именно: по кассовой наличности,
невыплаченным начисленным взносам и суммам,
причитающимся государствам-членам.
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32. Улучшение ситуации в этой области может
помочь Организации покрыть ее многолетнюю за-
долженность перед государствами-членами по
взносам для операций по поддержанию мира за
войска и принадлежащее контингентам имущество.
Многие из упомянутых государств-членов являются
развивающимися странами и им нелегко нести об-
разующееся в результате этого финансовое бремя.
Его делегация надеется, что усилия по ускорению
обработки требований о компенсации будут про-
должены, поскольку в противном случае эти госу-
дарства-члены не смогут принять участие в опера-
циях по поддержанию мира в будущем.

33. Вместе с тем, несмотря на улучшение ситуа-
ции, финансовое положение Организации является
нестабильным, и в будущем необходимо продол-
жать работу по улучшению показателей уплаты
взносов. Нет другого решения финансовых проблем
Организации Объединенных Наций, кроме полной,
своевременной и безоговорочной уплаты государст-
вами-членами своих начисленных взносов.

34. Некоторые государства-члены предложили
усилить применение статьи 19 Устава, и Генераль-
ный секретарь представил Генеральной Ассамблее
доклад о мерах по поощрению государств-членов,
имеющих задолженность, к сокращению и в конеч-
ном итоге погашению своей задолженности
(A/57/76). Однако лишь скорейшая уплата взносов
будет способствовать улучшению финансового по-
ложения Организации. Его делегация надеется, что
крупнейшие плательщики, которые сталкиваются с
трудностями в выплате своих взносов в начале того
или иного года, предпримут усилия по исправлению
такой ситуации.

35. Его делегация сомневается в
целесообразности практики заимствования средств
у закрытых миссий по поддержанию мира, в
частности для финансирования дефицита бюджетов
международных трибуналов. Хотя государствам-
членам были представлены некоторые разъяснения
по поводу такой практики, требуется более полная
информация об общей сумме ежегодных
заимствований и о мандате директивных органов в
отношении такой практики.

36. Г-н Чоудхри (Пакистан) говорит, что его деле-
гация рассчитывает на сохранение позитивной тен-
денции в выплате взносов и покрытии задолженно-
сти Организации перед своими государствами-
членами, с тем чтобы Организация Объединенных

Наций смогла преодолеть финансовые трудности,
которые в прошлом угрожали ее платежеспособно-
сти и стабильности. Несмотря на улучшение поло-
жения, задолженность по-прежнему остается высо-
кой и число государств-членов, которые полностью
уплатили свои взносы в регулярный бюджет, сокра-
тилось. Для самоуспокоенности по поводу финан-
сового здоровья Организации нет оснований.

37. Значительная задолженность Организации пе-
ред государствами-членами особенно сказывается
на таких предоставляющих войска странах, как Па-
кистан, долг которому составляет 70 млн. долл.
США. Пакистан озабочен по поводу сохранения
уровня задолженности и многолетней практики за-
имствования средств у операций по поддержанию
мира. Секретариату следует рассмотреть другие бо-
лее практичные способы финансирования дефицита
наличности.

38. Несмотря на свои финансовые проблемы, Па-
кистан всегда отвечал на призывы Организации
Объединенных Наций к выполнению своей роли в
поддержании международного мира и безопасности
посредством участия в миротворческих миссиях.
Он надеется, что все государства-члены будут спо-
собствовать обеспечению финансовой стабильности
Организации посредством своевременной и полной
выплаты своих взносов в порядке выполнения сво-
их уставных обязанностей. Комитет ежегодно об-
суждает финансовое положение Организации, одна-
ко его дискуссии не имеют какого-либо конкретного
выражения в форме резолюции или решения. Коми-
тету следует рассмотреть возможность создания то-
го или иного механизма принятия дальнейших мер
по итогам рассмотрения этого пункта повестки дня.

39. Г-н Рипаш (Соединенные Штаты Америки)
говорит, что улучшение кассового остатка на конец
года и снижение объема невыплаченных взносов и
задолженности перед государствами-членами по-
зволили Организации добиться определенной фи-
нансовой стабильности, которая не наблюдалась в
течение ряда лет. Он надеется, что сохранение в
дальнейшем умелого руководства Организацией и
постоянный приток взносов от государств-членов
послужат делу сохранения позитивных тенденций.

40. Улучшение финансового положения отчасти
объясняется уплатой в 2002 году Соединенными
Штатами почти 1 млрд. долл. США в регулярный
бюджет Организации, бюджеты международных
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трибуналов и операций по поддержанию мира. Со-
единенные Штаты привержены своим обязательст-
вам и рассчитывают в скором времени произвести
дополнительные платежи. Они высоко оценивают те
государства, которые полностью уплатили свои те-
кущие взносы и приветствуют тот факт, что к концу
2002 года Организация покрыла бóльшую часть
своей задолженности перед государствами-членами
за войска и принадлежащее контингентам имущест-
во, чем первоначально прогнозировалось в сентябре
указанного года.

41. Для сохранения прогресса, достигнутого в
2002 году, требуются усилия как государств-членов,
так и Организации Объединенных Наций. Уплата
взносов, эффективное финансовое управление и
правильная расстановка приоритетов в своем соче-
тании приведут к повышению финансовой стабиль-
ности в 2003 году и в последующие годы.

42. Г-жа Арсе де Габай (Перу), выступая от име-
ни Группы Рио, говорит, что ее Группа присоединя-
ется к заявлению Группы 77 и Китая. Улучшение
трех основных показателей финансового здоровья
Организации, а именно: кассовой наличности, не-
уплаченных начисленных взносов и сумм, причи-
тающихся государствам-членам, является призна-
ком прогресса в направлении достижения финансо-
вой стабильности. Единственным способом сохра-
нения этого прогресса является полная и безогово-
рочная уплата государствами-членами своих взно-
сов, хотя ее Группа и понимает, что финансовое по-
ложение некоторых государств-членов не позволяет
им полностью выполнить свои обязательства.

43. Государства — члены Группы Рио продемон-
стрировали свою приверженность международному
миру и безопасности путем принятия участия почти
во всех текущих миссиях по поддержанию мира.
Группа выражает удовлетворение по поводу сниже-
ния задолженности Организации перед государст-
вами-членами за войска и принадлежащее контин-
гентам имущество, однако она призывает к более
быстрому покрытию остатка задолженности, осо-
бенно если речь идет о многолетней задолженности,
причитающейся развивающимся странам. Она на-
деется, что заимствование средств из бюджетов
операций по поддержанию мира для финансирова-
ния дефицита регулярного бюджета прекратится и
что финансовый дефицит международных трибуна-
лов, который ставит под угрозу выполнение их ман-
датов, будет устранен.

44. Г-н Бухедду (Алжир) говорит, что его делега-
ция хочет присоединиться к заявлению представи-
теля Марокко от имени Группы 77 и Китая. Не-
смотря на прогресс, достигнутый в 2002 году по
трем основным показателям финансового здоровья
Организации Объединенных Наций, а именно: кас-
совой наличности, невыплаченным взносам и сум-
мам, причитающимся государствам-членам, не сле-
дует придаваться излишнему оптимизму, ибо фи-
нансовое положение Организации будет
по-прежнему уязвимым, если государства-члены не
будут полностью, своевременно и безоговорочно
уплачивать свои начисленные взносы. Другого пути
устранения финансовых трудностей Организации
Объединенных Наций нет, и таким образом нет не-
обходимости рассматривать такие варианты, как ук-
репление статьи 19 Устава или принятие мер, сти-
мулирующих государства-члены, имеющие задол-
женность, к сокращению и в конечном итоге пога-
шению своей задолженности.

45. Оратор призывает главных плательщиков, ко-
торые, несмотря на трудности с их национальными
бюджетами, в целом уплатили свои взносы в регу-
лярный бюджет в последнем квартале, принять ме-
ры к выплате взносов в начале года. Это позволит
Организации избежать заимствования средств из
других бюджетов.

46. Что касается сумм, причитающихся странам,
предоставляющим войска, то его делегация привет-
ствует ускорение обработки требований о компен-
сации и с удовлетворением отмечает предполагае-
мое значительное сокращение задолженности перед
государствами-членами к концу 2003 года.

47. Г-жа Афифи (Марокко), выступая от имени
Группы 77 и Китая, говорит, что ее делегация хочет
сделать второе заявление по рассматриваемому
пункту повестки дня. Это заявление будет касаться
вопроса о компенсации за расходы на войска и при-
надлежащее контингентам имущество, которому
Группа 77 и Китай придают большое значение.

48. Хотя невыплаченные взносы на операции по
поддержанию мира находятся на самом низком за
пять лет уровне, эту положительную тенденцию
нельзя рассматривать в качестве значительного
улучшения сроков платежей предоставляющим вой-
ска странам, особенно в части принадлежащего
контингентам имущества. Учитывая, что большая
часть задолженности причитается развивающимся
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странам, необходимо предпринять целенаправлен-
ные усилия для ускорения обработки и удовлетво-
рения требований; это облегчит участие этих стран
в операциях по поддержанию мира.

49. Когда государства-члены не полностью и не-
своевременно уплачивают свои начисленные взно-
сы, Секретариат вынужден заимствовать средства у
закрытых миссий по поддержанию мира, как это
было в 2002 году для субсидирования дефицита на-
личности международных трибуналов. Однако за-
имствование средств снижает способность Органи-
зации выплачивать суммы, причитающиеся госу-
дарствам-членам за операции по поддержанию ми-
ра, что особо серьезно отражается на развивающих-
ся странах, предоставляющих войска. Поэтому ора-
тор призывает Секретариат изучить другие, более
новаторские решения этого вопроса.

50. Она с удовлетворением отмечает намерение
Секретариата выплатить в 2003 году в общей слож-
ности 939 млн. долл. США за подтвержденные тре-
бования о покрытии расходов на войска и принад-
лежащее контингентам имущество. Однако такие
требования следует удовлетворять в течение трех
месяцев, а неуплаченные суммы, причитающиеся
развивающимся странам, причем некоторые из них
просрочены уже много лет, должны выплачиваться
в приоритетном порядке. Группа 77 и Китай при-
вержены делу поддержки роли Организации Объе-
диненных Наций в поддержании международного
мира и безопасности; эта приверженность должна
встречать соответствующий отклик у Секретариата
в форме своевременного и полного погашения за-
долженности перед странами, предоставляющими
войска.

51. Г-жа Бернини (заместитель Генерального
секретаря по вопросам управления) уверяет членов
Комитета в том, что администрация не будет прояв-
лять самоуспокоенности: хотя она и приветствует
улучшение финансового положения Организации,
она, тем не менее, признает, что многое еще пред-
стоит сделать.

52. Одна из делегаций отметила, что письма о
распределении взносов на операции по поддержа-
нию мира, которые в соответствии с обычной прак-
тикой были бы опубликованы в 2002 году, были пе-
ренесены на начало 2003 года ввиду отсутствия яс-
ности в отношении ставок взносов. Таким образом,
хотя бюджетный цикл операций по поддержанию

мира охватывает период с 1 июля по 30 июня, ад-
министрация до конца 2002 года не могла опубли-
ковать письма о распределении взносов на миссии,
мандаты которых продолжались в 2003 году. По
этой причине некоторые государства-члены все еще
продолжают платить взносы по этим ставкам. Из
15 главных плательщиков пять полностью выплати-
ли свои взносы по состоянию на 31 декабря
2002 года: Австралия, Канада, Российская Федера-
ция, Соединенное Королевство и Франция. Задол-
женность Соединенных Штатов Америки составля-
ет 535,8 млн. долл. США, Японии — 312 млн. долл.
США, Италии — 40,8 млн. долл. США, Китая —
39 млн. долл. США, Испании — 31,9 млн. долл.
США, Бразилии — 28 млн. долл. США, Аргенти-
ны — 21 млн. долл. США, Республики Корея —
16,9 млн. долл. США, Германии — 2,6 млн. долл.
США и Нидерландов — 1,8 млн. долл. США. Одна-
ко некоторые из этих стран выплатили значитель-
ные суммы в 2003 году.

53. Как отметили некоторые делегации, компенса-
ция, выплачиваемая государствам-членам за расхо-
ды на войска, была значительно выше, чем компен-
сация за принадлежащее контингентам имущество в
2002 году. Это объясняется тем, что предоставляю-
щие войска страны быстро и точно подсчитали чис-
ленность предоставленных войск, тогда как для
компенсации за принадлежащее контингентам
имущество требуется более точная информация.
Администрация во взаимодействии с государства-
ми-членами оказывает содействие в выполнении
этих требований и намерена произвести быстрые
расчеты.

54. 2002 год является не первым годом, когда ад-
министрации приходилось заимствовать средства со
счетов операций по поддержанию мира для удовле-
творения потребностей международных трибуна-
лов; она применяла эту практику и в 2001 году.
Секретариат привержен принципу транспарентно-
сти и всегда сообщает о таком заимствовании
средств. Более подробная информация о состоянии
кассовой наличности, заимствовании средств и сче-
тах миссий по поддержанию мира будет представ-
лена тогда, когда Комитет рассмотрит финансовое
положение закрытых миссий по поддержанию мира.

55. Представитель Марокко, выступая от имени
Группы 77 и Китая, призвала Секретариат рассмот-
реть альтернативы такому заимствованию средств.
Оратор не знает, какой-либо иной альтернативы,
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кроме полной и своевременной уплаты всеми госу-
дарствами-членами своих начисленных взносов.

Пункт 126 повестки дня: Административные и
бюджетные аспекты финансирования операций
Организации Объединенных Наций по
поддержанию мира (продолжение)

Вспомогательный счет для операций по
поддержанию мира (продолжение) (A/57/725,
A/57/732 и A/57/776)

Учет гендерных аспектов (продолжение)
(A/57/731 и A/57/776)

База материально-технического снабжения
Организации Объединенных Наций в Бриндизи
(продолжение) (A/57/670 и Corr.1, A/57/671,
A/57/751 и A/57/772/Add.9)

Следователи-резиденты (продолжение)
(A/57/494, A/57/772 и A/57/776)

Принадлежащее контингентам имущество
(продолжение) (A/56/939; A/C.5/56/44;
A/57/397 и A/57/772)

Пособия в связи со смертью или потерей
трудоспособности (продолжение)
(A/C.5/56/41; A/57/772; A/C.5/57/37)

Доклады Управления служб внутреннего
надзора (продолжение)

Деятельность по ликвидации миссий
(продолжение) (A/57/622)

Закупка товаров и услуг с помощью писем-
заказов (продолжение) (A/57/718)

56. Г-жа Афифи (Марокко), выступая от имени
Группы 77 и Китая, говорит, что вспомогательный
счет играет жизненно важную роль в обеспечении
получения операциями на местах адекватной под-
держки и руководящих указаний из Центральных
учреждений. Она отмечает, однако, что, хотя число
операций по поддержанию мира сокращается, Гене-
ральный секретарь просил увеличить расходы, по-
крываемые за счет средств со вспомогательного
счета, на 15 процентов. Группа 77 и Китай внима-
тельно рассмотрят это предложение. Объединение в
миссиях по поддержанию мира должностей ревизо-
ров-резидентов, финансируемых со вспомогатель-
ного счета, является логичным шагом. Вместе с тем
предложение по увеличению числа должностей в
Управлении служб внутреннего надзора (УСВН),

финансируемых со вспомогательного счета, нужда-
ется в дополнительном рассмотрении.

57. С удовлетворением воспринято усовершенст-
вование формы представления бюджета и принятие
формата бюджета, ориентированного на конкретные
результаты. Вместе с тем Секретариату необходимо
всесторонне обосновать предложение о выделении
ресурсов, испрашиваемых в контексте ожидаемых
достижений. В этой связи Группа 77 и Китай одоб-
ряют выводы и рекомендации Консультативного
комитета, содержащиеся в пункте 41 его доклада
(A/57/772).

58. Она с озабоченностью отмечает сохраняющие-
ся проблемы с наймом и назначением сотрудников в
Департаменте операций по поддержанию мира.
Продолжение использования временного персонала
является неэффективным с финансовой точки зре-
ния и не способствует результативному выполне-
нию работы. Усилия, направленные на ускорение
процесса найма квалифицированных кандидатов
для заполнения должностей, финансируемых со
вспомогательного счета, обнадеживают. Однако
Секретариат должен обеспечить всестороннее вы-
полнение положений пункта 15 резолюции 56/293
Генеральной Ассамблеи.

59. Группа 77 и Китай придают важное значение
осуществлению согласованной политики в отноше-
нии учета гендерных аспектов в деятельности по
поддержанию мира и ожидают получения дополни-
тельной информации об учете гендерных аспектов
как на местах, так и в Центральных учреждениях.

60. Что касается Базы материально-технического
снабжения Организации Объединенных Наций в
Бриндизи (БСООН), то предлагаемое увеличение
ассигнований на финансирование Базы в
2002/03 году на 63 процента наряду с созданием
стратегических запасов для развертывания должно
улучшить материально-техническое снабжение опе-
раций по поддержанию мира и создать эффектив-
ную основу для будущих операций.

61. Оратор с удовлетворением отмечает, что почти
все требования о компенсации в связи со смертью
или потерей трудоспособности были обработаны на
основе новой методологии урегулирования требо-
ваний в течение 90 дней. Однако существует необ-
ходимость дальнейшего упрощения требуемой до-
кументации. Кроме того, Секретариату следует
продолжать работать в тесном контакте с постоян-
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ными представительствами стран, предоставляю-
щих войска, для обеспечения того, чтобы все требо-
вания подавались надлежащим образом. Учитывая
важность этого вопроса, Группа 77 и Китай хотели
бы, чтобы один раз в два года издавался соответст-
вующий доклад.

62. Хотя выполнение первоначальных рекоменда-
ций ревизоров УСВН, касающихся деятельности по
ликвидации миссий, находится на различных эта-
пах, Группа 77 и Китай по-прежнему обеспокоены
тем, что ликвидация некоторых миссий продолжа-
ется в Центральных учреждениях не менее трех лет.
Ликвидация этих миссий задерживается из-за от-
сутствия механизмов систематического планирова-
ния и контроля, создать которые УСВН рекомендо-
вало ранее. В связи с этим вызывает сожаление то,
что Департамент операций по поддержанию мира
не принял рекомендацию, касающуюся разработки
плана, предусматривающего постановку задач по
ликвидации для каждой миссии, а также сроки ис-
полнения и ответственных за выполнение этих за-
дач.

63. Следует четко определить руководящие прин-
ципы закупок товаров и услуг с помощью писем-
заказов. Такие руководящие принципы должны, в
частности, предусматривать создание транспарент-
ных процедур отбора правительства-поставщика и
обеспечения конкурентоспособности получаемых
товаров и услуг. Необходимо прилагать усилия к
тому, чтобы расширить возможности закупок из
развивающихся стран.

64. И наконец, Группа 77 и Китай приветствуют
первое издание обзорного доклада о финансирова-
нии операций Организации Объединенных Наций
по поддержанию мира (A/57/723) и выражают на-
дежду на то, что Комитет найдет возможность для
рассмотрения в ходе неофициальных консультаций
общих тем, затронутых в этом докладе.

65. Г-н Мазумдар (Индия) говорит, что его деле-
гация присоединяется к заявлению Группы 77 и Ки-
тая. Многие из ранее высказанных его делегацией
замечаний по обзору операций по поддержанию
мира в равной степени относятся и к вспомогатель-
ному счету.

66. Хотя создание дополнительных должностей
ревизоров-резидентов в УСВН, финансируемых со
вспомогательного счета, является логичным, эти
должности не следует считать постоянными и не

зависящими от потребностей миссий по поддержа-
нию мира. С учетом уменьшения числа, масштабов
и сложности миссий по поддержанию мира он со-
мневается, что существует необходимость во всех
испрошенных должностях. Укрепление военного
потенциала Департамента операций по поддержа-
нию мира может быть более эффективно обеспече-
но за счет консультантов или временного персонала
общего назначения, чем за счет создания новых
должностей.

67. Его делегация согласна с Консультативным
комитетом в отношении того, что БСООН можно
сделать глобальным центром снабжения операций
по поддержанию мира, оставив в Центральных уч-
реждениях лишь несколько должностей, финанси-
руемых со вспомогательного счета для осуществле-
ния директивных функций и функций связи. Этот
вопрос следует всесторонне рассмотреть. Его реше-
нию могло бы содействовать рассмотрение вопроса
о передаче из Центральных учреждений в Бриндизи
всех должностей сотрудников по материально-
техническому снабжению операций по поддержа-
нию мира и по предоставлению услуг в области
связи и информационных технологий. Соответст-
вующие предложения следует представить в кон-
тексте следующего бюджета.

68. Г-н Драгулеску (Румыния), заместитель Пред-
седателя, занимает место Председателя.

69. Г-жа Ван Синься (Китай) говорит, что бюджет
для вспомогательного счета для операций по под-
держанию мира на 2003/04 год должен составляться
на основе формата бюджета, ориентированного на
конкретные результаты, и этот процесс должен со-
действовать дальнейшему совершенствованию это-
го формата в целях четкого определения задач и
ожидаемых результатов и обеспечения использова-
ния актуальных показателей. В этой связи ее деле-
гация одобряет замечания и рекомендации Консуль-
тативного комитета по административным и бюд-
жетным вопросам (ККАБВ).

70. Общий объем предлагаемых ресурсов на дея-
тельность по поддержанию мира, предусматривае-
мый на 2003/04 год, по сравнению с предыдущим
годом сократился. Бюджет для вспомогательного
счета на 2003/04 год в значительной степени остал-
ся на уровне предыдущего года: предполагаемое
увеличение объема ресурсов на 14,8 процента объ-
ясняется в основном увеличением расходов на вы-
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плату окладов, включением ассигнований по линии
вспомогательного счета на финансирование долж-
ностей ревизоров-резидентов, которые ранее фи-
нансировались по бюджетам отдельных миссий по
поддержанию мира, и предложениями по созданию
ряда дополнительных должностей в Найроби, Вене
и Кувейте, а также в Центральных учреждениях.

71. Включение должностей ревизоров-резидентов
в число должностей, финансируемых со вспомога-
тельного счета, позволит улучшить процесс руково-
дства и управления, а также контроль за набором
персонала. Однако после истечения срока мандата
миссии число должностей ревизоров-резидентов
следует соответствующим образом корректировать.
Ее делегация в принципе поддерживает укрепление
регионального следственного и ревизорского по-
тенциала. Однако число дополнительных следова-
телей должно согласовываться с фактическими по-
требностями и имеющимися ресурсами. Однако по-
скольку следственная функция является функцией
реагирования, зачастую сложно предсказать объем
работы следователей-резидентов. В связи с этим
УСВН необходимо усовершенствовать его метод
оценки объема работы, в том числе критерии опре-
деления подлежащих расследованию дел.

72. Что касается потребностей в военных экспер-
тах, то УСВН могло бы применять подход, приня-
тый Департаментом операций по поддержанию ми-
ра, и использовать внешних экспертов на специаль-
ной основе.

73. Относительно доклада УСВН о проверке по-
литики и процедур, применяемых при наборе пер-
сонала для Департамента операций по поддержа-
нию мира (А/57/224), оратор говорит, что проверка
показала, что сроки оформления найма персонала
категории специалистов слишком велики. В этой
связи УСВН рекомендовало Управлению людских
ресурсов создать систему балльной оценки для по-
вышения объективности процесса оценки кандида-
тов.

74. УСВН просило также Департамент операций
по поддержанию мира провести обзор нынешнего
состава своего штата с точки зрения географиче-
ского распределения и принять меры в целях даль-
нейшего улучшения положения в ходе следующего
этапа набора, уделяя при этом особое внимание не-
допредставленным и непредставленным странам.
Она хотела бы получить дополнительную информа-

цию о мерах, принятых Департаментом по выпол-
нению этой рекомендации, и о достигнутом про-
грессе, а также о сохраняющихся проблемах.

75. Г-жа Лок (Южная Африка) говорит, что она
хотела бы полностью присоединиться к заявлению
представителя Марокко, сделанному от имени
Группы 77 и Китая. Ее правительство придает важ-
ное значение деятельности Организации Объеди-
ненных Наций по поддержанию мира и будет и
впредь выплачивать свои взносы на деятельность
по поддержанию мира в полном объеме, своевре-
менно и без каких бы то ни было условий. После
опубликования доклада Группы по операциям Ор-
ганизации Объединенных Наций в пользу мира
(доклада Брахими) возможности Центральных уч-
реждений по планированию операций по поддержа-
нию мира и управлению ими значительно расшири-
лись, однако сейчас настало время приложить со-
гласованные усилия для обеспечения того, чтобы
эти улучшения воплотились в реальную эффектив-
ность и результативность на местах.

76. Хотя она разделяет мнение других делегаций
относительно того, что будущий объем финансиро-
вания по линии вспомогательного счета необходимо
будет корректировать, если общий объем деятель-
ности в рамках операций по поддержанию мира бу-
дет продолжать уменьшаться, она хотела бы по су-
ществу рассмотреть каждую просьбу Генерального
секретаря в отношении ресурсов и штатов. Она вы-
ражает надежду на то, что на пятьдесят восьмой
сессии Генеральной Ассамблеи Комитет будет
иметь возможность рассмотреть вопрос о последст-
виях структурной перестройки Департамента опе-
раций по поддержанию мира для деятельности по
поддержке в свете обзора УСВН, посвященного
должностям, финансируемым со вспомогательного
счета.

77. С учетом важности надзорных функций Орга-
низации Объединенных Наций ее делегация хотела
бы изучить существо предложений Генерального
секретаря в отношении создания регионального
следственного потенциала в Африке и Европе и со-
глашается с рекомендацией ККАБВ, касающейся
передачи 27 должностей ревизоров-резидентов в
целях консолидации ресурсов и включения этих
должностей в число должностей, финансируемых
по линии вспомогательного счета при условии, что
их число будет корректироваться в случае прекра-
щения действия мандата той или иной миссии.
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78. Останавливаясь на вопросе об учете гендер-
ных аспектов, оратор говорит, что ее делегация по-
стоянно подчеркивает необходимость применения
практики учета гендерных аспектов в контексте
операций по поддержанию мира, и поэтому под-
держивает просьбу о создании должности советни-
ка по гендерным вопросам в Группе передовых ме-
тодов работы по поддержанию мира. Заверение
Секретариата в том, что присутствие специалистов
по гендерным вопросам в миссиях по поддержанию
мира содействовало достижению определенных
значительных успехов в этой области, обнадежива-
ет. Организации следует принять всеобъемлющий
подход к вопросам учета гендерных аспектов, а Де-
партаменту операций по поддержанию мира следу-
ет продолжать добиваться решения своих задач в
этой области в тесном сотрудничестве с Канцеляри-
ей Специального советника по гендерным вопросам
и улучшению положения женщин.

79. С учетом того, что обеспечение Секретариата
достаточными кадровыми, материальными и фи-
нансовыми ресурсами для развертывания операций
по поддержанию мира в согласованные сроки явля-
ется совместной ответственностью государств-
членов, она поддерживает рекомендации ККАБВ,
касающиеся финансирования БСООН в течение
следующего финансового периода, и просьбу Гене-
рального секретаря о продлении действующего пе-
риода освоения средств, утвержденных для созда-
ния стратегических запасов для развертывания, до
30 июня 2004 года. В этой связи она напоминает о
том, что Генеральная Ассамблея в своей резолю-
ции 56/292 просила Генерального секретаря еже-
годно представлять доклад о предоставлении кон-
трактов на закупки для создания стратегических за-
пасов для развертывания всем государствам-членам,
особенно развивающимся, наименее развитым
странам и странам Африки. Она ожидает получения
запрошенной информации в соответствующее вре-
мя.

80. Что касается принадлежащего контингентам
имущества, то новая система значительно лучше
предыдущей. Однако Комитету было бы легче рас-
сматривать практические и технические аспекты
методологии, касающиеся принадлежащего контин-
гентам имущества, если бы он получил доклад по
итогам предстоящего совещания Рабочей группы по
вопросу о компенсации за принадлежащее контин-
гентам имущество.

81. Секретариату следует продолжать работать в
тесном контакте с предоставляющими войска стра-
нами в целях обеспечения подписания меморанду-
мов о взаимопонимании и их утверждения соответ-
ствующими сторонами, когда это возможно, до раз-
вертывания каких-либо национальных контингентов
в рамках миссий по поддержанию мира. Она наде-
ется, что меры, принятые Секретариатом, по упоря-
дочению процесса обработки требований будут со-
действовать обеспечению своевременной сертифи-
кации требований и возмещению расходов стран,
предоставляющих войска, и она с нетерпением
ожидает осуществления плана, направленного на
обеспечение обработки всех требований на основ-
ное имущество, предоставляемое на основе само-
обеспечения, в течение трех месяцев. Ее делегация
хотела бы продолжить рассмотрение существа
предложения Секретариата, предусматривающего
обязательный выезд на места до развертывания.

82. Г-н Рекейхо Гуаль (Куба) говорит, что он хо-
тел бы присоединиться к заявлению представителя
Марокко, сделанному от имени Группы 77 и Китая.

83. Он высоко оценивает усилия Секретариата,
направленные на решение проблем, поднятых госу-
дарствами-членами в отношении финансирования
операций по поддержанию мира, и с удовлетворе-
нием отмечает улучшенный формат бюджета опера-
ций по поддержанию мира, ориентированного на
конкретные результаты. В будущем бюджет, ориен-
тированный на конкретные результаты, должен ис-
пользоваться для оценки работы Секретариата по
достижению поставленных целей путем эффектив-
ного использования предоставленных ему государ-
ствами-членами ресурсов. Поэтому чрезвычайно
важно продолжать совершенствовать этот метод,
который может также оказаться полезным инстру-
ментом для миссий на местах. В этой связи он
одобряет рекомендации, содержащиеся в пункте 79
доклада Комиссии ревизоров (A/57/5 (Vol. II)).

84. Было бы полезно, если бы Объединенная ин-
спекционная группа представила Генеральной Ас-
самблее на ее пятьдесят девятой сессии результаты
оценки методов применения бюджета, ориентиро-
ванного на конкретные результаты, в отношении
деятельности по поддержанию мира с особым упо-
ром на миссии на местах. Эта оценка должна вклю-
чать, где это необходимо, предложения в отношении
мер по исправлению положения, в том числе пред-
ложения, направленные на обеспечение ответствен-
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ности руководителей программ за применение ме-
тода составления бюджета, ориентированного на
конкретные результаты. В ходе ее проведения сле-
дует также сосредоточить внимание на вопросах,
касающихся постановки задач и ожидаемых дости-
жений.

85. В рамках бюджетного процесса, ориентиро-
ванного на конкретные результаты, Генеральная Ас-
самблея должна играть более значительную роль
надзорного органа, с тем чтобы она могла в полной
мере оценивать степень реализации ожидаемых
достижений в ходе исполнения бюджетов. В связи с
этим его делегация не согласна с рекомендацией,
содержащейся в пункте 35 доклада ККАБВ в отно-
шении административных и бюджетных аспектов
финансирования Организации Объединенных На-
ций (A/57/772), поскольку она придерживается
мнения о том, что информация о перерасходе или
экономии средств должна быть неотъемлемой ча-
стью официального доклада, представляемого Гене-
ральной Ассамблее.

86. Замечания и рекомендации, содержащиеся в
пунктах 42 и 43 этого доклада, имеют особо важное
значение, поскольку они связаны с мерой 23, со-
держащейся в докладе Генерального секретаря об
укреплении Организации Объединенных Наций
(A/57/387), по которой Генеральная Ассамблея не
приняла еще решения через Пятый комитет. Он на-
поминает о том, что в своей резолюции 57/300 Ге-
неральная Ассамблея вновь подтвердила роль Пято-
го комитета в межправительственном рассмотрении
процесса планирования, подготовки программ и
бюджета. Рекомендации ККАБВ, как представляет-
ся, сводят на нет роль Пятого комитета в бюджетом
процессе, и его делегация поэтому не может их
поддержать.

87. Он с удовлетворением отмечает информацию о
целевых фондах для операций по поддержанию ми-
ра, содержащуюся в докладе Комиссии ревизоров
(A/57/5 (Vol. II)) и поддерживает просьбу, выска-
занную другими делегациями относительно тща-
тельной проверки этих фондов. Он надеется, что
результаты проведенного УСВН обзора, упомянуто-
го в пункте 26 доклада, будут представлены Гене-
ральной Ассамблее на ее возобновленной пятьдесят
восьмой сессии.

88. Что касается механизмов управления имуще-
ством, принадлежащим контингентам, то он согла-

шается с рекомендациями ККАБВ и Комиссии реви-
зоров. С учетом их важности предшествующие раз-
вертыванию инспекции должны быть обязательны-
ми, и поэтому в резолюцию, которая будет принята
Комитетом по пункту 126 повестки дня, следует
включить соответствующее положение. Он будет
признателен, если Секретариат сможет представить
информацию о своих реальных возможностях по
проведению таких инспекций в следующем финан-
совом году и о ресурсах, которые потребуются.

89. Останавливаясь на вопросе о найме граждан-
ского персонала, он выражает обеспокоенность по
поводу сохраняющихся недостатков в процессе
найма персонала и управления им, а также по пово-
ду найма в миссии персонала на должности, классы
которых ниже утвержденных. Он хотел бы узнать,
каково общее число должностей, в отношении кото-
рых применяется такая практика, как Секретариат
оценивает описания таких должностей и его мнение
о том, как такие случаи могут влиять на права и мо-
ральный дух сотрудников.

90. Наконец, что касается управления закупками и
контрактами, то, хотя его делегация с нетерпением
ожидает принятия этического кодекса и заявления о
независимости, возможно, было бы целесообразно
изучить возможность запрещения участия компа-
ний, нанимающих бывших сотрудников Секрета-
риата, в торгах на предоставление контрактов или
аннулирования контрактов, заключенных с такими
компаниями.

91. Г-жа Агинальдо (Филиппины) говорит, что ее
делегация хотела бы присоединиться к заявлению,
сделанному представителем Марокко от имени
Группы 77 и Китая. Ее делегация придает важное
значение разработке политики и стратегий, направ-
ленных на поощрение равенства мужчин и женщин
и защиту прав женщин в рамках всей деятельности
по поддержанию мира и признает необходимость
укрепления потенциала в интересах персонала, уча-
ствующего в такой деятельности. Ее делегация под-
держивает замечания, сделанные в соответствую-
щем докладе Генерального секретаря (A/57/731), и
соглашается с необходимостью создания в Депар-
таменте операций по поддержанию мира должности
высокого уровня специально для сотрудника, кото-
рый бы отвечал за деятельность, изложенную в
докладе.
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92. Г-жа Удо (Нигерия) говорит, что она хотела
бы присоединиться к замечаниям, сделанным пред-
ставителем Марокко от имени Группы 77 и Китая.
Без мира и безопасности благородная цель обеспе-
чения устойчивого развития вряд ли может быть
достигнута, и именно поэтому ее делегация под-
держивает деятельность по поддержанию мира и
посвящает так много времени этому аспекту работы
Комитета и тратит так много энергии на него. Она
выражает признательность всем государствам-
членам, выплатившим свои взносы в полном объе-
ме, и выражает надежду на то, что обнадеживающее
улучшение финансового положения Организации не
будет носить временный характер.

93. Она полностью поддерживает необходимость
уделения дополнительного внимания учету гендер-
ных аспектов в контексте операций по поддержа-
нию мира и приветствует рекомендацию ККАБВ по
этому вопросу. Вместе с тем существует необходи-
мость координации деятельности Группы передо-
вых методов работы по поддержанию мира и Кан-
целярии Специального советника по гендерным во-
просам и улучшению положения женщин.

94. Что касается просьбы в отношении ревизоров-
резидентов, то она приветствует выдвинутую УСВН
инициативу по укреплению потенциала в целях
обеспечения более эффективного надзора. Наконец,
создание резерва стратегических запасов для раз-
вертывания в Бриндизи является новаторской идеей,
реализации которой способствовала своевременная
выплата взносов государствами-членами. Ее деле-
гация готова продлить срок освоения средств, ут-
вержденный в резолюции 56/292 Генеральной Ас-
самблеи.

95. Г-жа Поллард (директор Отдела финансиро-
вания операций по поддержанию мира) с удовле-
творением отмечает замечания государств-членов
по содержанию и формату докладов о бюджетах
миссий по поддержанию мира и ожидает получения
дальнейших руководящих указаний для их совер-
шенствования в будущем.

96. В ответ на вопросы, поставленные представи-
телями Соединенных Штатов Америки и Японии в
отношении предлагаемых изменений в УСВН, она
говорит, что ревизии миссий по поддержанию мира
на Ближнем Востоке и в соседнем районе в настоя-
щее время проводятся лишь один раз в три или че-
тыре года группами ревизоров из Центральных уч-

реждений. Комиссия ревизоров просила УСВН про-
вести проверки финансовой эффективности и ис-
пользования информационно-коммуникационных
технологий, которые являются более дорогостоя-
щими, чем обычные проверки соблюдения соответ-
ствующих правил. Создание регионального потен-
циала для проведения ревизий на Ближнем Востоке
приведет, таким образом, к значительному сниже-
нию расходов на поездки и обеспечит возможность
для более гибкого планирования. С учетом послед-
них событий на Ближнем Востоке предложения по
созданию такой региональной ревизионной струк-
туры в городе Кувейте было пересмотрено. Новым
предлагаемым местом размещения такой структуры
является Кипр.

97. Что касается вопроса о следователях-
резидентах, то в докладе Генерального секретаря
предложено создать два региональных центра. Один
центр, расположенный в Вене, будет отвечать за
миссии по поддержанию мира в Европе, Централь-
ной Азии и Ближнем Востоке, а второй, располо-
женный в Найроби, — за миссии в Африке. В слу-
чае создания лишь одного отделения в Найроби ни
одно из 91 открытого дела в миссиях по поддержа-
нию мира за пределами Африки не будет расследо-
вано, что ухудшит статистику следственной дея-
тельности и создаст неверное впечатление о том,
что большинство дел, подлежащих расследованию,
касается миссий по поддержанию мира в Африке.

98. Что касается предложения о создании трех до-
полнительных должностей в административной
канцелярии УСВН, то перевод 27 должностей реви-
зоров-резидентов и создание 22 новых должностей
существенно увеличит объем работы этой канцеля-
рии, которая будет отвечать, в частности, за оформ-
ление поездок ревизоров-резидентов и следовате-
лей. Имеющиеся людские ресурсы не смогут спра-
виться с этим возросшим объемом работы. Следует
отметить, что в настоящее время ни одна должность
в административной канцелярии УСВН не финан-
сируется со вспомогательного счета, поскольку ад-
министративное обслуживание 27  ревизоров-
резидентов осуществляется Службой кадрового
управления и поддержки Департамента операций по
поддержанию мира.

Организация работы

99. Г-н Мселле (Председатель Консультативного
комитета по административным и бюджетным во-
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просам) говорит, что в том, что касается степени го-
товности еще не представленных докладов ККАБВ
по вопросам, рассмотрение которых Пятым комите-
том запланировано на неделю, начинающуюся в по-
недельник, 19 мая 2003 года, то Консультативный
комитет рассмотрит доклады Генерального секрета-
ря о ходе внедрения системы управления имущест-
вом на местах (А/57/765) и о мерах по упорядоче-
нию руководящих принципов в отношении времен-
ного назначения персонала миссий по поддержанию
мира (А/57/787) в контексте рассмотрения предла-
гаемого бюджета по программам на двухгодичный
период 2004–2005 годов. Вместе с тем он учтет за-
мечания, которые Пятый комитет, возможно, сдела-
ет по этим докладам.

100. Консультативный комитет провел предвари-
тельный обмен мнениями по докладу Генерального
секретаря об обзоре ставок возмещения расходов
правительствам государств, предоставляющих вой-
ска (А/57/774). Комитет хотел бы напомнить о том,
что Генеральная Ассамблея в свое время передала
этот вопрос на рассмотрение Рабочей группы по
вопросу о компенсации за принадлежащее контин-
гентам имущество. В докладе содержатся предло-
жения, которые, по мнению Консультативного ко-
митета, должны быть рассмотрены непосредствен-
но Пятым комитетом и представителями стран, пре-
доставляющих войска. В связи с этим Консульта-
тивный комитет не будет представлять доклад по
этому вопросу.

101. Консультативному комитету предстоит еще
рассмотреть 12 других докладов. Председатель до-
ложит Пятому комитету, как только их рассмотре-
ние будет запланировано.

102. Председатель говорит, что Бюро приняло к
сведению заявление, сделанное перед этим Предсе-
дателем Консультативного комитета, и внесет соот-
ветствующие изменения в программу работы Пято-
го комитета.

103. Г-н Абелян (секретарь Комитета) информиру-
ет членов о том, что выделенный веб-сайт Пятого
комитета, на котором содержится информация о
программе работы и имеются гиперссылки на соот-
ветствующую документацию, находится по адресу:
www.un.org/ga/57.

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м.


